



Juntos por el deporte: Fundación Fútbol Más y Teck se unen para promover el bienestar en la niñez de Tarapacá



Por más de 14 años, en la región de Tarapacá, la Fundación Fútbol Más y Teck se han enfocado en promover el bienestar de la infancia y adolescencia a través del deporte en el sector, impactando a 3.278 niños, niñas y jóvenes.

Los programas "Barrios" y "Escuelas" de Fútbol Más, en colaboración con la minera Teck, han impactado positivamente a las comunidades de Chanavayita, Caramucho, Pica y Matilla, promoviendo la seguridad y el desarrollo socioemocional a través del fútbol y el trabajo comunitario.

y la comunidad comenzará reflejándose en cada paso que den ambas organizaciones, con la firme intención de seguir mejorando la calidad de vida de las personas en la región de Tarapacá.

En la región de Tarapacá, el deporte no solo es sinónimo de competencia, sino también una herramienta clave para el desarrollo social y la cohesión comunitaria. Así lo han demostrado la Fundación Fútbol Más y la compañía minera Teck, que, a través de su alianza, están impulsando dos programas emblemáticos: "Barrios" y "Escuelas", beneficiando tanto a las comunidades de Chanavayita, Caramucho, Pica y Matilla, como a las escuelas Chanavayita, Oasis en el Desierto y Casa del Sol.

eso es clave para el éxito de 'Barrios'. Se ha logrado crear un espacio preventivo que busca generar entornos más protegidos para la niñez".

ESCUELAS: DESARROLLO SOCIOEMOCIONAL Y CONVIVENCIA ESCOLAR

Por otro lado, el programa "Escuelas" se enfoca en el fortalecimiento de habilidades socioemocionales y la mejora de la convivencia escolar. Este programa ha sido implementado en las escuelas Chanavayita, Oasis en el Desierto y Casa del Sol, con el objetivo de promover el aprendizaje a través del juego y el deporte, complementando la educación formal con un enfoque lúdico y participativo.

A través de talleres y capacitaciones, el equipo docente ha sido preparado en la metodología de Fútbol Más para que puedan incorporar estas herramientas en su trabajo diario, promoviendo un entorno escolar más inclusivo y colaborativo. Además, se trabaja directamente con las áreas de convivencia escolar, asegurando que el programa se ajuste y responda a las necesidades específicas de cada comunidad educativa. Los resultados no se han hecho esperar. Según la investigación realizada por la Fundación, un 76% de las personas de la comunidad educativa ha mostrado una mayor disposición a involucrarse en la resolución de problemas cuando estos son detectados, lo que refleja un cambio positivo en la convivencia y el apoyo mutuo dentro de las escuelas.

EL FÚTBOL COMO MOTOR DE COMUNIDAD Y DESARROLLO

A lo largo de este año, el fútbol ha sido el eje central de la vida comunitaria en la región de Tarapacá. Equipos de diferentes localidades han participado en partidos de liga, donde el talento y la pasión de los jóvenes futbolistas han brillado en cada encuentro. Más allá de la competición, estos partidos han servido como una plataforma para reforzar los lazos entre las comunidades y fomentar

valores como el trabajo en equipo, el respeto y la solidaridad. Con la gran final regional programada para mediados de octubre, la emoción y la expectativa entre los equipos participantes están en su punto más alto. Esta final no solo representa la culminación de meses de arduo trabajo y dedicación, sino también una celebración del espíritu deportivo y comunitario que caracteriza a la región. Equipos de localidades como Chanavayita, Pica y Matilla se preparan intensamente, soñando con alzarse como campeones regionales y dejando una huella en la historia del fútbol local. "La final de la liga será un momento muy especial para toda la comunidad, no solo por lo que representa en términos deportivos, sino también porque es una celebración de todo el esfuerzo y compromiso de los jóvenes y sus familias. Esta liga ha sido un espacio de encuentro y unión, y estamos seguros de que la final será un evento inolvidable", comentó Carmona.

COMPROMISO CON EL FUTURO

A medida que Fundación Fútbol Más y Teck continúan trabajando en conjunto, el compromiso con el desarrollo integral de las comunidades de Tarapacá se mantiene firme. Tanto "Barrios" como "Escuelas" no solo promueven el deporte, sino que también refuerzan el tejido social, generando oportunidades para que los niños y niñas crezcan en entornos seguros y llenos de apoyo. La final de la liga y los avances en las escuelas no solo son hitos deportivos y educativos, sino también un reflejo del impacto positivo que estas iniciativas están teniendo en la región. La alianza entre Fútbol Más y Teck sigue demostrando que, cuando se trata de transformar comunidades, el deporte puede ser un poderoso catalizador para el cambio social.

CONCLUSIÓN

El trabajo conjunto entre la Fundación Fútbol Más y Teck en las comunidades de Chanavayita, Caramucho, Pica y Matilla, así como en las escuelas de la región, ha

EL PROGRAMA BARRIOS: DEPORTE COMO PILAR DE LA SEGURIDAD COMUNITARIA

El programa "Barrios" se ha implementado como una iniciativa clave que utiliza la estrategia de "Deporte para el Desarrollo", orientada a crear espacios protegidos y seguros para los niños y las comunidades. Este enfoque no solo busca promover la práctica del deporte, sino también fortalecer las redes locales y generar un sentido de pertenencia entre los participantes. A través de actividades que involucran a todos los sectores de la comunidad, el programa fomenta la interacción entre vecinos, apoderados y actores locales, generando un entorno más seguro y saludable para la infancia.

Según datos recientes recopilados por el área de estudios de la Fundación Fútbol Más, un 81% de los niños y niñas de estas comunidades han manifestado sentirse más seguros desde la implementación del programa en sus barrios. Esta mejora en la percepción de seguridad es uno de los logros más destacados del programa "Barrios", donde las canchas no solo se han convertido en espacios de juego, sino en refugios que promueven el bienestar colectivo.

Andrés Carmona, coordinador regional de Fútbol Más en Tarapacá, destacó el impacto del programa en la comunidad: "Este año hemos tenido una muy buena participación, no solo de los niños, sino también de los apoderados. Las familias se han comprometido a participar activamente, a actuar junto a los niños, y

NÉSTOR JOFRE **CONSEJERO REGIONAL**
100% TARAPAQUEÑO

SOY NÉSTOR

- Ingeniero Químico Industrial
- Fundador de Club Deportes Iquique
- Hijo Ilustre de Iquique
- Concejal de la comuna de Iquique
- Diputado de la República de Chile
- Seremi de Economía, Fomento y Turismo

MIS COMPROMISOS

El consejo regional de Tarapacá administrará en el periodo 2025 - 2029, más de \$250 mil millones.

- 1.- Gestionar el máximo de recursos económicos, para inversión en la región, que permita superar los graves problemas de SEGURIDAD que afecta a nuestros ciudadanos, especialmente Iquique y Alto Hospicio.
- 2.- Presentar e iniciar PROYECTO NUEVO HOSPITAL para TARAPACÁ. El actual tiene más de 60 años, desde su construcción.
- 3.- Gestionar recursos y proyectos, para mejorar la actividad turística regional. Y reforzamiento de PYMES.
- 4.- Dotar de recursos económicos e inversión en construir nuevos campos deportivos y gimnasios para nuestra juventud: piscina olímpica, empastamiento de canchas de fútbol viejos cracks y recintos para la cultura en nuestras poblaciones.



NestorJofre